
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00052            DEL  25/11/2019 

 

OGGETTO :    LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL 

MUNICIPIO 2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE 

CONTRIBUTO 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 25 del mese di novembre, alle ore 08:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia NO  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 LISCO Sig. Giacinto NO  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Virginia Ambruosi Giuseppe Bondanese Giacinto Lisco Vincenzo Moncada Carlo Patruno Pierpaolo 

Ruggiero Giovanna Salemmi  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL 
MUNICIPIO 2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE 
CONTRIBUTO 
A relazione del Presidente Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla Direzione del Municipio 2: 
 
 Al fine di incrementare la partecipazione dei cittadini agli eventi culturali del Natale 
ed incentivare l’incontro e la socialità nel territorio, il Municipio intende contribuire 
all’attuazione di “progetti” rivolti ai cittadini di questo Municipio, tramite le proprie linee di 
indirizzo e l'approvazione di apposita bozza di convenzione. 
 Il Consiglio del Municipio 2, quindi è chiamato ad attuare le linee programmatiche 
per il Governo del Municipio 2, in particolare con riguardo alle attività culturali natalizie, 
come peraltro, in via generale deliberato in data 05/11/2019 con atto n° 48, al fine di 
agevolare quanto più possibile la trasmissione delle tradizioni natalizie baresi e creare 
un’atmosfera di gioia e tranquillità con l’illuminazione delle principali strade del territorio. 
 La Commissione Consiliare Cultura, infatti, ha elaborato apposita ipotesi di progetto 
con indicazione di attività ed eventi che si intende promuovere ed in particolare, tenendo 
conto delle risorse economiche a disposizione, di almeno 
4 eventi musicali in particolare (es. cori gospel, swing, cori natalizi ecc.) 
2 eventi di animazione per bambini; 
10 strade e piazze del territorio illuminate e coinvolte da eventi musicali, teatrali, di magia 
e giocoleria di strada; 
1 street band che suoni per le vie dei quartieri del Municipio; 
Pubblicità sui social e a mezzo manifesti e volantini; 
1 grande albero di Natale da posizionare all’inizio di largo 2 giugno di fronte a viale della 
Repubblica adeguatamente addobbato e sormontato da scritta NATALE 2019 – MUNICIPIO 
2. 
 Il Municipio, quindi, valuterà progetti e proposte da parte di coloro che fossero 
interessati a realizzare quanto sopra e ad accettare e sottoscrivere la bozza di convenzione 
allegata, a fronte di un contributo che coprirà al massimo l’80% al massimo delle spese 
debitamente rendicontate e detratte le entrate anche per sponsor. 
 Coloro che volessero partecipare all’organizzazione degli eventi sopra descritti, 
potranno anche riunirsi in associazioni, comitati e raggruppamenti temporanei e devono 
risultare legittimamente dotati delle autorizzazioni per l'esercizio dell’attività che 
propongono e in ordine con il DURC, inoltre dovranno presentare una manifestrazione di 
interesse accludendo il nome dello  spettacolo, evento, luminaria con spettacolo che    
intendono mettere a disposizione del Municipio 2 per il contributo, corredando il tutto con  
scheda tecnica  e nome del responsabile. 
 Per la realizzazione del progetto, il Municipio metterà a disposizione complessiva e 
sino ad esaurimento delle risorse, l’importo di cui al capitolo 3971 bilancio 2019 che verrà 
attribuito, a seconda dei progetti presentati e che rispettino le attività programmate sopra 
descritte, a parità di eventi sarà preferito quello che pone a disposizione maggiore 
percentuale di spesa a proprio carico. 
La validità delle domande presentate e la documentazione di corredo sarà gestita 
interamente dall’ufficio del Municipio 2, a cura della Direzione dello stesso. 
Le manifestazioni di cui sopra potranno avere inizio dal giorno 07/12/2019 e fine il 
06/01/2020, tale termine non sarà applicato per le luminarie e l’albero tenendo conto della 
necessità di dover garantire l’organizzazione, in sicurezza del montaggio e dello 
smontaggio di detti manufatti. 



 

 I partecipanti all’iniziativa dovranno obbligarsi anche alla pubblicità e 
comunicazione (social, sito comune e municipio, ecc.) degli eventi programmati. 
 Si ritiene quindi di approvare l’ipotesi di progetto derivante dai verbali della 
Commissione Cultura del Municipio 2 come agli atti dell’ufficio, quale atto di indirizzo, 
nonché della bozza di convenzione allegata quale parte sostanziale del presente atto e 
demandare al Dirigente la procedura di convenzionamento e di organizzazione dell’avviso 
pubblico e scelta dei progetti che verranno presentati. 
 Per la realizzazione del succitato progetto, si ribadisce che verranno destinati tutti i 
fondi messi a disposizione sul capitolo 3971 del Municipio 2, da erogarsi a consuntivo 
quale contributo massimo pari all’80% delle spese sostenute e debitamente rendicontate 
dai soggetti convenzionati e comunque nei limiti dello stanziamento di bilancio 2019; 
   Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio per le determinazioni da 
adottarsi in merito, precisando che il progetto si potrà attuare a condizione inderogabile 
che tutti i gli attuatori abbiano presentato la manifestazione d’interesse alla 
realizzazione del progetto e sottoscrivano l’apposita convenzione. 
Si riporta al verbale della seduta del 22 novembre 2019 come allegato al presente atto, 
quale parte integrante e sostanziale, per le attività inerenti e svolte in altra seduta. 
Aperta la discussione, come da resocontazione registrata a parte, intervengono per  le 
dichiarazioni di voto i  Cons. Putignano, Colapietro, Ruggiero, Salemmi e Moncada.  
Chiusa la discussione, il Presidente sottopone a votazione la proposta di deliberazione. 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 

UDITA  e fatta propria la relazione del Presidente; 
VISTI   i verbali della competente Commissione Consiliare Municipale; 
VISTO  il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
VISTO  il vigente Regolamento sui contributi culturali 
 
 

RITENUTO di dover approvare le linee d’indirizzo per la realizzazione del progetto 
redatto dalla Commissione Consigliare Cultura e della relativa bozza di convenzione;  
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 
Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta allo stato alcun impegno di spesa; 
Nel corso del dibattito alle ore 8.32 entrano i Consiglieri Ruggiero e Salemmi 
Alle ore 8,35 entra il Consigliere Moncada 
Alle ore 9.00 esce il Consigliere Putignano  
(Presenti  consiglieri n. 15/20) 
  
Con n. 11 voti Favorevoli  
n. 5 Astenuti (Moncada, Colapietro, Scannicchio, Schirone e Ruggiero)  
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
D E L I B E R A 

1. DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 
richiamate, l’ipotesi di progetto fornito dalla competente Commissione Consiliare, così 



 

come indicato in premessa e l’ allegata documentazione concernente il progetto 
NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 2.  

2. DI APPROVARE altresì la bozza di convenzione allegata al presente atto 
quale parte integrante. 

3. DI DESTINARE la cifra complessiva prevista e disponibile sul capitolo 3971 
bilancio 2019 al contributo da parte di questo Municipio, per la realizzazione del 
progetto. 

4. DI INCARICARE il Direttore del Municipio a sottoscrivere tutti gli atti necessari 
all’avvio del progetto. 

5. DI DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di 
conflitto di interesse. 

 
 
 
 
 
 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta 

D E L I B E R A 

 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 
del D.to Lgs. 267/00. 
 
 

 



 

 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 
2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO. 

   
   

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  = 

BONDANESE = 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO = 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 15 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 
2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO. 

   
 

   
 

  
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con n. 11 voti Favorevoli 
n. 5 Astenuti (Moncada, Colapietro,  Scannicchio, Schirone,  Ruggiero) 
 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

 
APPROVA  

 
 



 

 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 
2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO. 

   
   

   SCHEDA VOTANTI 
  

  DELIBERAZIONE 
IMMEDIATA ESECUTIVITA’ 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  = 

BONDANESE = 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO = 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 15 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 
2 – APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO. 

   
 

   
 

  
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 
come da scheda votanti di cui sopra, 

 
APPROVA  

 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Convenzione  

“NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 2” 2019  

tra 

Il Comune di Bari - MUNICIPIO 2 nella persona del Direttore pro- tempore – Avv. Umberto 

Ravallese – nato a Bari il 01/01/1964 Codice Fiscale/P.IVA 00268080728 del Comune di 

Bari per la carica residente in Stradella del Caffé 26 sede del Municipio 2 

e 

Il Sig.        in qualità di rappresentante del ______________, legittimamente 

dotato delle autorizzazioni per l'attuazione del progetto programma allegato al 

presente atto, quale parte integrante e sostanziale: 

1) Comitato _______,  con sede in _______________.   (nome e cognome) nato a  

_______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per conto 

dell’Associazione stessa; 

2) Associazione Culturale  _______,  con sede in _______________.   (nome e 

cognome) nato a  _______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per 

conto dell’Associazione stessa; 

3) Impresa/Ditta  _______,  con sede in _______________.   (nome e cognome) nato 

a  _______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per conto 

dell’Associazione stessa; 

RICHIAMATO il D.Lgs. 267/2000 

VISTO lo Statuto Comunale 

VISTO il Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei municipi 
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VISTA la Delibera di Consiglio del Municipio 2 n° 2019/000__ del 22/11/2019 

PRESO ATTO delle manifestazioni d’interesse e/o progetti/programmi presentati, da parte 

dei suddetti signori in proprio o in rappresentanza di gruppi organizzati per eventi e attività 

a carattere natalizio 

VISTO il progetto di massima approvato dal Consiglio del Municipio 2 come da 
deliberazione n°    del   - denominato “NATALE DI LUCI E MUSICA AL MUNICIPIO 2” 

2019  

 VISTO il Regolamento sui contributi per le manifestazioni culturali 

RICHIAMATA la determinazione dirigenziale n° 2019/402/001__ del ______ ed il relativo 

avviso pubblico 

TENUTO CONTO che il Comune intende incentivare la socialità dei residenti nel proprio 

territorio, al fine di incrementare la partecipazione dei cittadini agli eventi culturali del 

Natale e contribuire all’attuazione di “progetti” rivolti ai cittadini di questo Municipio anche 

per un’azione di avvicinamento e conoscenza della cultura natalizia barese e pugliese; 

TENUTO CONTO che le normative in vigore assegnano ai Comuni un ruolo da protagonisti 

in materia di politiche di divulgazione culturale, sollecitando le amministrazioni interessate, 

ivi compresi i Municipi ad individuare soluzioni politico-amministrative in grado di 

assicurare l'erogazione delle prestazioni culturali che concorrono a contrastare tutte le 

forme di marginalità presenti nel contesto urbano, avendo cura, al contempo, di innalzare 

la qualità complessiva della vita dei cittadini e delle cittadine 

CONSIDERATO che il Municipio 2 ha tra i suoi obiettivi principali la realizzazione di un 

efficace sistema integrato di manifestazioni culturali e sportive finalizzato al recupero delle 

componenti di interazione collettiva 

RITENUTO che la pratica costante della partecipazioni a varie forme e rappresentazioni 

culturali sia un valido strumento di aggregazione ed integrazione della cittadinanza, per la 

valorizzazione delle differenze e l’eliminazione di ogni pregiudizio sociale in virtù della 

funzione educativa, popolare, sociale e culturale 

RITENUTO che le proposte di manifestazione d’interesse dei sottoscrittori del presente 
atto, come sopra meglio identificati, siano da accogliere, anche con il contributo 

economico del Municipio 2 alla realizzazione del progetto “NATALE DI LUCI E MUSICA 
AL MUNICIPIO 2” 2019  

  

CONVENGONO E STIPULANO QUANTO SEGUE 
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ART. 1 - OGGETTO DELLA CONVENZIONE 

La convenzione ha per oggetto la realizzazione di una serie di rappresentazioni culturali a 
tema natalizio e di arredo e illuminazione di strade e piazze del territorio del Municipio 2, 
con finalità di divulgazione delle tradizioni baresi e pugliesi e l’animazione del Natale 2019, 
con contributo in favore degli attuatori delle attività ammesse. 

ART. 2 - DURATA DELLA CONVENZIONE 

La durata della presente convenzione è fissata in per il periodo natalizio intercorrente tra il 

07/12/2019 e il 06/01/2020 e per le attività prodromiche con decorrenza dalla sua 

sottoscrizione. Allo scadere di tale periodo la convenzione si intenderà scaduta senza alcun 

preavviso ed alcun rinnovo tacito. 

ART. 3 - DESTINATARI DEGLI EVENTI 

I sottoscrittori della presente convenzione indicati in premessa, sulla base del progetto 

approvato dal Consiglio del Municipio 2 con deliberazione n°  del 22/11/2019 e come 

assunte nelle manifestazioni d’interesse presentate e valutate dalla Direzione del 

Municipio, sono rivolti a: 

A. RESIDENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

B. BAMBINE/I E LORO ACCOMPAGNATORI RESIDENTI nel Municipio 2; 

C. CITTADINI BARESI E NON. 

ART. 4 - GIORNATE DEGLI EVENTI – ILLUMINAZIONE 

- Sulla base del progetto programma presentato ed approvato si 

terranno i seguenti spettacoli eventi:  

 giorno             spettacolo  

 giorno   spettacolo  

- Illuminazione delle seguenti strade per il periodo natalizio 

Via 

Piazza 

Viale 
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- Installazione di albero di Natale (Abete) decorato ed illuminato, in 

Largo due Giugno di fronte a viale della Repubblica adeguatamente 

addobbato e sormontato da scritta NATALE 2019 – MUNICIPIO  

 

ART. 5 – IMPEGNI DEGLI ATTUATORI 

Gli attuatori dei progetti, debitamente autorizzati e in ordine con le norme di sicurezza, si 

impegnano a far tenere al Municipio 2 la documentazione attestante i suddetti requisiti. 

Eventuali costi di Siae e Inps a carico dei gestori. 

Pubblicità e comunicazione sono a carico degli attuatori. 

I gestori si impegnano, inoltre, a resocontare le entrate e le uscite contabili degli eventi, 

servizi e manifestazioni individuate con apposito schema di riferimento così come previsto 

dal Regolamento Comunale sui contributi culturali (deliberazione di Consiglio Comunale n° 

92/2016) 

ART. 6 – IMPEGNI DEL MUNICIPIO 2 

Il Municipio 2 sulla base della deliberazione del Consiglio n° __ del 22/11/2019 e dell’ivi 

allegato progetto si impegna a riconoscere ai diversi attuatori sopra individuati il contributo 

massimo dell’80% delle spese sostenute, dedotte le entrate, a consuntivo così come 

previsto dal Regolamento Comunale sui contributi culturali e comunque nella cifra 

massima pari ai fondi disponibili, sempre se in regola con il DURC. 

Il Municipio 2 si impegna, per quanto di propria competenza, a pubblicizzare l’evento con 

comunicati stampa e pubblicazione sul proprio sito. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

Bari, lì                       2019 

 

- COMUNE DI BARI – MUNICIPIO 2 

Il Dirigente - Avv. Umberto Ravallese 

 

- GLI ATTUATORI 

1)  ____________, rappresentata da come attuatore dell’attività ____________  
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2)  ____________, rappresentata da come attuatore dell’attività ____________ 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 22 novembre 2019 
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                  Municipio 2  

Picone-Poggiofranco-

Carrassi-San Pasquale-

Mungivacca   
 

Consiglio municipale  

22 novembre 2019 

 

 

 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Emme Effe Engineering Srl - Via Bari, 49/c (Bari) 
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Direttore 

Consiglieri in aula. Appello. Ore 12,30.  

Abbatescianni Alessandra presente 

Ambruosi Virginia assente  

Bondanese Giuseppe presente  

Colapietro Matteo assente  

Colella Claudia presente  

Damiani Nicola presente  

Di Pantaleo Davide presente 

Fiorentini Emanuela presente 

Lisco Giacinto assente  

Losito Riccardo presente  

Moncada Vincenzo assente 

Patruno Carlo presente 

Putignano Giovanni assente  

Rella Giuseppe presente  

Ruggiero Pierpaolo assente  

Salemmi Giovanna assente  

Santeramo Vito presente  

Scannicchio Saverio assente   

Schirone Luigi assente  

Traversa Giuseppe presente  

Sono 11, presidente.  
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Presidente 

Grazie, direttore. Verificata la sussistenza del numero 

legale, dichiaro aperta la seduta. Passiamo subito ad 

esaminare il 1° punto ed unico all’ordine del giorno. La 

proposta di deliberazione n. 2019/4020042, che ha per 

oggetto “ Linee di indirizzo culturale, Natale di luci e 

musica al Municipio 2. Approvazione bozza di convenzione e 

destinazione contributo.  

Alle ore 12,31 entra la consigliera Ambruosi.  

Quindi al fine di garantire la partecipazione dei cittadini 

agli eventi culturali del Natale ed incentivare gli 

incontro e la socialità nel territorio, il Municipio 

intende contribuire all’attuazione dei progetti rivolti ai 

cittadini di questo Municipio, tramite le proprie linee di 

indirizzo e l’approvazione di apposita bozza di 

convenzione. Il Consiglio del Municipio 2, quindi è 

chiamato ad approvare le linee programmatiche per il 

governo del Municipio 2, in particolare con riguardo alle 

attività culturali natalizie, come peraltro, in via 

generale deliberato in data 5.11.2019 con atto n. 48 al  

fine di agevolare  quanto più possibile la trasmissione 

delle tradizioni natalizie baresi e creare  l’atmosfera di 

gioia e  tranquillità con l’illuminazione delle principali 
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strade del territorio. La commissione consiliare Cultura, 

infatti, ha elaborato apposita ipotesi di progetto con 

indicazione di attività inerenti che si intende promuovere 

in particolare tenendo conto delle risorse economiche a 

disposizione, di almeno: quattro eventi musicali in 

particolare, due eventi di animazione per bambini, dieci 

strade e piazze del territorio illuminate e coinvolte da 

eventi musicali, teatrali, di magia, giocolieri di strada, 

una street band che suona per le vie dei quartieri del 

Municipio, pubblicità sui social, e a mezzo manifesti e 

volantini, un grande albero di Natale da posizionare 

all’inizio di Largo 2 Giugno di fronte al Viale della 

Repubblica adeguatamente addobbato e sormontato da  scritta 

“ Natale 2019 Municipio 2”. Il Municipio quindi valuterà il 

progetto proposto da parte di coloro che fossero 

interessati a realizzare quanto sopra ed accettare e 

sottoscrivere la bozza di convenzione allegata a fronte di 

un contributo che può coprire al massimo l’80% delle spese 

limitatamente rendicontate e detratte anche le entrate 

anche per sponsor. Coloro che volessero partecipare alla 

organizzazione degli eventi sopra descritti potranno anche 

unirsi in associazioni, comitato raggruppamenti temporanei 

e devono risultare legittimamente dotati 
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dell’autorizzazione per l’esercizio delle attività che 

propongono e in ordine con il DURC,  inoltre dovranno 

presentare manifestazione di interesse accludendo il nome 

dello spettacolo, evento, luminaria con spettacolo che 

intendono mettere a disposizione del Municipio 2 per il 

contributo, corredando il tutto con scheda tecnica e nome 

del responsabile. Per la realizzazione del progetto il 

municipio metterà a disposizione a complessivo sino ad 

esaurimento delle risorse l’importo di cui al capitolo 3971 

del bilancio 2019 che verrà attribuito secondo i progetti  

presentati che rispettino le attività programmate sopra 

descritte. A parità di eventi  sarà preferito quello che  

pone a disposizione maggiore percentuale di spesa a proprio 

calcolo. La validità delle domande presentate e la  

documentazione di corredo sarà gestita interamente 

dall’ufficio del Municipio 2 a cura della direzione dello 

stesso. Le manifestazioni potranno avere inizio dal giorno 

7 Dicembre fino al 6 Gennaio 2020. Tale termine non sarà 

applicato per eliminare l’albero tenendo conto della 

necessità di dover garantire l’organizzazione e sicurezza 

del montaggio e dello smontaggio di detti manufatti. Detto, 

dichiaro aperta la discussione.  Ci sono interventi? 

Consigliera Abbatescianni.  
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Consigliera Abbatescianni 

Come commissione abbiamo pensato di rendere questa delibera 

assolutamente più specifica rispetto a quello che vorremo 

sia il Natale nel nostro Municipio al fine di dare, 

appunto, lustro a quelli che sono i quartieri e abbiamo 

pensato anche a quella che possa essere l’utilità per 

quanto riguarda non solo i cittadini che vivono in 

Municipio ma abbiamo pensato, avendo la delega anche al 

Commercio, di dare la possibilità anche ai commercianti di 

poterne trarre in qualche modo vantaggio in un  momento 

storico in cui sappiamo che la situazione per loro è molto 

difficile. Detto questo, noi adesso abbiamo lasciato anche 

una libertà rispetto alle strade o rispetto a dove si 

svolgeranno, perché magari questa sarà la domanda che 

insomma vorrà fare l’opposizione rispetto alle strade e ai 

luoghi dove avverranno le manifestazioni proprio perché 

noi, facendo questo avviso e poi pedissequa convenzione, 

lasciamo a chi intende sviluppare una programmazione, la 

libertà di poterci dare il loro progetto. Grazie.  

 

Presidente  
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Grazie, consigliera Abbatescianni. Ci sono altri 

interventi? Nessuno. Dichiaro chiusa la discussione… 

 

Consigliere Moncada 

Il Movimento 5 Stelle presenta un emendamento alla linea di 

indirizzo in votazione.   

 

Presidente 

Diamo atto che alle ore 12,44 è entrato il consigliere 

Moncada. Viene depositato questo emendamento che viene 

contraddistinto dal n. 1. Va bene. Allora ci sono altri 

interventi? Nessuno. Dichiaro chiusa la discussione. Sì, la 

discussione generale è chiusa. Adesso consigliere Losito, 

prego.  

 

Consigliere Losito  

Mi scusi, presidente. Naturalmente, forse più che una 

domanda che rivolgo al presidente della commissione, solevo 

solamente   essere informato come ha votato o come la 

Commissione ha deliberato in merito a questo che lei 

giustamente ci ha poc’anzi illustrato, se c’erano problemi 

sul verbale. Grazie presidente.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Losito. Passiamo all’esame…è chiusa la 

discussione. Prego, consigliera Abbatescianni…esaminando 

l’emendamento.  Prego.   

 

 

 

Consigliera Abbatescianni           

Chiedo scusa. La Commissione ha votato alla unanimità dei 

presenti, di tutti i presenti, di tutti i componenti della 

Commissione. 

 

Presidente 

Chiedo scusa, presidente Abbatescianni, ma quindi alla 

presenza del consigliere Moncada?   

 

Consigliera Abbatescianni 

Sì.   

 

Presidente 

Quindi ha votato favorevole in sede di commissione. La 

ringrazio. Grazie per questa precisazione. Passiamo ad 

esaminare gli emendamenti, in realtà l’emendamento è unico 
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però si compone di due parti. Do lettura della prima parte. 

Emendamento a firma del consigliere Moncada che chiede di 

emendare le linee di indirizzo culturale, Natale di luci e 

musica, Municipio 2,” cassando alla frase, no, emendare 

alla frase di “ organizzazione dell’avviso pubblico” 

aggiungendo subito dopo “ avente durata minima di 15 

giorni”, e continuando “ e scelta dei progetti che verranno 

presentati”. Quindi questo è la prima parte di questo 

emendamento sulla quale dichiaro aperta la discussione. Ci 

sono interventi? Consigliera Abbatescianni. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Mi lascia assolutamente basita questo emendamento proprio 

del consigliere Moncada in quanto  ci tengo a precisare che 

nella nostra Commissione si cerca di parlare e di chiarire 

quelle che sono le titubanze rispetto a determinate cose. 

Abbiamo ampiamente parlato di quelli che potevano essere i 

tempi, di quello che poteva essere l’avviso e abbiamo anche 

cercato di spiegare che, essendoci noi quest’anno insediati 

tardi e quindi avendo dei tempi molto ristretti, ci siamo 

trovati in qualche modo obbligati al fine di poter  

organizzare davvero qualcosa, a dover fare questo avviso 

che non può avere una durata di 15 giorni perché, a parte 
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il fatto che noi diciamo che fino ad esaurimento scorte 

quindi nulla osta che ove mai dovesse arrivare una, credo, 

poi mi correggerà il direttore, il presidente se sbaglio, 

se arriva una proposta anche il 22 Dicembre e ci sono 

ancora le risorse, non credo che questa possa essere 

bocciata, ma resto di stucco nel vedere l’osservazione 

della quale, ripeto, si era parlato in Commissione e si 

erano dati ampi chiarimenti. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. Si tratta di un avviso 

aperto, diciamo, l’impostazione della delibera, consigliere 

Moncada, è quello di un avviso aperto quindi in realtà le 

domande potranno arrivare anche oltre i 15 giorni da lei 

indicati però le decisioni vengono assunte 

nell’immediatezza perchè ovviamente, se noi aspettassimo da 

oggi i 15 giorni, arriveremmo a ridosso del Natale e quindi 

praticamente si tratterebbe di non fare alcun evento 

natalizio. Ci sono altri interventi?  Consigliera Ambruosi. 

 

Consigliere Ambruosi 

La mia domanda  è questa, se dovesse arrivare una proposta 

il terzo giorno e si dichiarano già esauriti i fondi perché 
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il primo ne ha usufruito di tutti, come facciamo? Ecco 

perché penso che la determinazione di un certo tempo serva 

per dare a tutti la possibilità,   e poi chiedo, la 

valutazione di attribuire i fondi   ad un determinato Ente, 

associazione o chicchessia è stabilito dal Direttore, 

penso? Perciò dobbiamo cercare anche di dare una linea 

chiara in primis per le tempistiche perché è chiaro che se 

noi dovessimo fare un avviso dobbiamo anche dare il tempo a 

chi vuole partecipare di prendere visione e di acquisire, 

di formulare la domanda, perché mica ce l’hanno già pronte, 

già fatte e sono nel cassetto per cui si tirano e si fanno. 

No, la domanda comunque è stilata dopo l’avviso che viene 

fatto da parte di questo Municipio, pertanto i tempi 

tecnici ci devono comunque essere. E poi nel momento in cui 

viene definito quello che può essere anche l’importo da 

destinare, la scelta comunque non è data a noi ma è data 

all’Ente competente che in questo caso penso che sia- 

correggetemi se sbaglio – il direttore generale, per cui 

oggi capire come dobbiamo muoverci o come si deve muovere 

il cittadino, l’associazione di turno, secondo me è giusto 

che abbia delle buone linee guida. Grazie.  

 

Presidente 
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Grazie, consigliera Ambruosi. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Patruno.  

 

Consigliere Patruno 

Grazie,  Presidente. Presidente, effettivamente però anche 

secondo me probabilmente sarebbe opportuno anche ipotizzare 

una durata minima dei tempi per la presentazione di una 

manifestazione di interesse perché altrimenti la produzione 

dei fondi viene erogata praticamente secondo un criterio di 

presentazione della domanda quasi cronologico, cioè sembra 

quasi una attribuzione a  sportello, e secondo me 

probabilmente ipotizzare anche un tempo minimo, e se faccio 

questa osservazione è perché per cinque anni io sono stato 

..dalla Commissione cultura e ogni anno è vero che io mi 

rendo conto che i tempi sono estremamente brevi il primo 

anno, e siamo d’accordo, ma chiedo a questo punto al 

Direttore di ipotizzare anche una apertura minima che possa 

essere proprio di tutela della trasparenza di tutti quanti, 

anche di cinque giorni, faccio un esempio, un tempo 

limitatissimo, cinque giorni, sette giorni lavorativi per 

dare modo all’Ente, a noi e a coloro  i quali vogliono 

eventualmente partecipare, di organizzarsi e di partecipare 

in maniera serena. Solo questo.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Patruno. Consigliere Moncada, prego. 

 

 

 

Consigliere Moncada 

Buongiorno. Volevo sapere dove sta scritto “ fino ad 

esaurimento scorte”? perché io questa cosa non la leggo, 

cioè sinceramente. Cioè se fosse fino ad esaurimento scorte 

a questo punto si ridurrebbe ai progetti che sono stati già 

presentati al Municipio perché tra parentesi, questo fa 

parte del secondo emendamento, cioè noi abbiamo messo come 

voce di capitolo, capitolo 3971 di bilancio, che sono i 

12.300 Euro della nostra Commissione che giustamente, 

infatti, io domando se questo è nel secondo emendamento c’è 

proprio per permettere la partecipazione anche di altri 

progetti e non alla fine non ci si debba ridurre a dare i 

soldi esclusivamente a chi ha già presentato questi 

progetti in Commissione, che venga aggiunta la delibera di 

Giunta di cui mi hanno parlato nella maggioranza che è 

stata già approvata e che riguarda altri fondi che devono 

essere destinati in maniera tale che poi giustamente altre 
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persone possono partecipare però avendo conoscenza della 

esistenza di questo bando perché sennò è esclusivamente 

legato al fatto che vengono presentati i bandi e i soldi 

che abbiamo vengono consegnati in questa maniera, cioè 

giustamente noi dobbiamo, sicuramente il lavoro della 

Commissione è stato quello di visionarli e di considerarli 

validi però ci deve essere pure la possibilità da parte dei 

cittadini della informazione relativa alla linea direttiva 

del Natale e lasciare al direttore la possibilità  anche di 

poter fare una scelta in funzione anche magari di una 

sovrabbondanza di questi bandi che possono pervenire cioè 

questo ci sembra la base secondo noi anche per il modus 

operandi che ci aspettiamo in futuro anche nel nostro 

Municipio per i prossimi cinque anni.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Ci sono altri interventi? La 

consigliera Abbatescianni. 

 

Consigliera Abbatescianni 

Evidentemente non è stata letta bene la delibera perché io 

ritengo che sia stata molto chiara nel senso che per la 

realizzazione del progetto al 1, 2, 3, 4, 5, 6° capoverso, 
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per la realizzazione del progetto non ci permetterà la 

disposizione complessiva e fino ad esaurimento delle 

risorse, l’importo di cui al capitolo 3971 bilancio ..19 

che verrà attribuito, come abbiamo detto ampiamente anche 

negli scorsi Consigli, molto probabilmente non si tratta 

solamente delle somme di 12.300 alla Cultura ma, come è 

stato detto, verranno trasferite altre somme. Dopo di che 

la trasparenza ci sarà nel momento in cui quando verranno 

presentati i progetti perché noi non abbiamo approvato, ci 

tengo a precisarlo, in Commissione alcun progetto anzi 

abbiamo rimandato questa discussione in base alle scorte ci 

renderemo conto se possono essere approvati oppure no. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abbatescianni. Ci sono altri 

interventi? Il secondo intervento del consigliere Moncada.  

 

Consigliere Moncada 

Io concludo..però sugli emendamenti non c’è il secondo 

intervento.  

 

Presidente 
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Allora poniamo subito in votazione, poniamo in votazione 

l’emendamento, la prima parte dell’emendamento  n. 1 

recante l’orario delle 12 e 44, presentato dal consigliere 

Moncada. Si vota per alzata di mano. Chi intende votare a 

favore dell’emendamento può alzare la mano. Quindi votano a 

favore il consigliere Moncada, Be.. e Ambruosi. Chi vota 

contro questo emendamento può alzare la mano. Votano contro 

Losito, Colella, Abbatescianni, Santeramo, Fiorentini, 

Traversa, Di Pantaleo, Damiani, Rella e il presidente. Chi 

si astiene? Il consigliere Patruno. Quindi l’emendamento 

non viene approvato, con 9 contrari, 3 voti favorevoli e 1 

di astensione. Invece il consigliere Moncada, credo  che la 

seconda parte dell’emendamento sia inammissibile in quanto  

ne do lettura, chiede di aggiungere al capitolo di bilancio 

3971 eventuali delibere di Giunta che hanno determinato 

ulteriori stanziamenti come verbalmente dichiarato dalla 

maggioranza, per finanziare le linee di indirizzo oggetto 

della discussione. Non è ammissibile in quanto in realtà la 

delibera parla di tutti gli importi presenti sul capitolo 

2971, quindi laddove dovessero confluire ulteriori importi 

a seguito di eventuali delibere di Giunta, ben potranno 

essere comunque utilizzati a prescindere dalla approvazione 

di questo emendamento che quindi non è necessario porre in 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 22 novembre 2019 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 17 

 

votazione. Io cedo la parola al Direttore in maniera che 

possa chiarire eventuali ed ulteriori dubbi. Prego, 

Direttore.  

 

 

 

Direttore 

Innanzitutto vorrei chiarire anche a coloro che hanno fatto 

parte della scorsa consigliatura che quella che stiamo 

attuando è una procedura particolare perché i tempi sono 

ristretti e perché l’organizzazione di questi eventi non è 

possibile di un unico progetto pertanto è stata individuata 

una modalità tale che comunque ci permette di mettere 

assieme progetti che derivano non da un’unica 

organizzazione. Le indicazioni fornite dalla Commissione 

ovviamente individuano quello che è il minimo che chiede il 

Municipio per organizzare il Natale 2019. All’opera di 

questa delibera, come avete potuto vedere, c’è anche una 

bozza di convenzione perché questo ci garantisce che tutti 

gli eventi vengono racchiusi in un unico, come si suol 

dire, cartellone. Per quanto riguarda invece le modalità, 

devo dare alcune notizie, innanzitutto sul capitolo 3971 ci 

sono oramai già contabilizzate anche 10 mila Euro che la 
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Giunta ha destinato a tutti e cinque i Municipi perché 

abbiamo mandato noi e il presidente una nota al direttore 

di ragioneria affinchè quei fondi vengano attribuiti su 

quel capitolo per permettere l’organizzazione così come 

l’abbiamo fatta sino adesso. Inoltre l’avviso pubblico che 

ho già predisposto prevede la pubblicazione e la 

presentazione ..sino al 5 Dicembre presumibilmente perché, 

come avete visto, le attività dovrebbero iniziare dal 7, ma 

voi comprendete che, data la tipologia particolare, per 

installare luminarie oppure per noleggiare gazebo o 

provvedere il trasporto dell’albero, l’organizzazione deve 

arrivare anche prima della scadenza dell’avviso e così come 

è stato predisposto da me, l’avviso dà anche la possibilità 

di poter presentare successivamente le domande se ci sono 

le risorse. Le valutazioni avverranno solo a parità di 

eventi che si svolgono sul medesimo luogo e nella medesima 

data e in questo caso varrà chi parteciperà in maniera 

maggiore alla spesa complessiva del progetto nel senso che 

la percentuale a suo carico sarà superiore al 20% rispetto 

ad altre. Quindi, come noi abbiamo già organizzato, e 

ovviamente stando nella responsabilità di rendere tutta la 

procedura trasparente e legittima, sono stati eseguiti 

criteri oggettivi. È chiaro che, come ha detto il 
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consigliere Patruno, si tratterà di una forma di erogazione 

contributiva a sportello ma questa è preceduta da 

manifestazioni di interesse, dalla firma della convenzione 

e dell’assunzione di responsabilità di chi attua questi 

eventi o attività. Volevo aggiungere, che quindi, io sto 

lavorando sui 22.300 Euro perché di quelli ho la certezza. 

In questa maniera la delibera, lasciando aperta la 

possibilità che arrivi la variazione di bilancio sui 6.100 

che erano avanzati sui.. sociali, che sono stati destinati 

dalla Commissione per la cultura, più i 10 mila che la 

Commissione aveva a disposizione per lo sport, anche questi 

16 mila Euro andranno sul capitolo 3971, a quel punto 

avendo superato sicuramente i 30 mila Euro quindi credo che 

si possano organizzare le manifestazioni.                 

 

Presidente 

Grazie, direttore.  Non essendovi altri punti all’ordine 

del giorno su cui deliberare… giustamente, chiedo scusa. 

Dobbiamo porre in votazione la delibera principale da non 

emendarsi poiché è stato respinto, quindi per alzata di 

mano pongo in votazione la delibera. Quindi la delibera 

all’ordine del giorno. Non c’è emendamento. Chi intende 

votare a favore della delibera può alzare la mano. Votano a 
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favore i Consiglieri Patruno, Losito, Colella, 

Abbatescianni, Santeramo, Fiorentini, Traversa, Di 

Pantaleo, Rella, Damiani e il  Presidente. Quindi con 11 

voti a favore viene approvata la delibera.  

Votiamo anche l’immediata eseguibilità.  

 

Direttore 

Presidente, purtroppo la dalla votazione risulta che non ci 

sono la metà più uno dei componenti del consiglio quindi 

non si può approvare. È inteso metà più uno, l’abbiamo 

sempre inteso così. L’interpretazione è quella del 

segretario del Consiglio, credo che se volete .. altro, 

andate oltre, la motivate e dopo di che io.. 

pubblicazione...  

 

Presidente 

Quindi abbiamo verificato che non sussiste più il numero 

legale…allora abbiamo verificato che in votazione non 

sussisteva il numero legale.  

È chiusa la seduta alle ore 13.11.     
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Direttore  

Facciamo l’appello, ore 08.30 

Abbatescianni Alessandra presente 

Ambruosi Virginia assente  

Bondanese Giuseppe assente  

Colapietro Matteo presente  

Colella Claudia presente  

Damiani Nicola presente  

Di Pantaleo Davide presente 

Fiorentini Emanuela presente 

Lisco Giacinto assente  

Losito Riccardo presente  

Moncada Vincenzo assente 

Patruno Carlo assente 

Putignano Giovanni presente  

Rella Giuseppe presente  

Ruggiero Pierpaolo assente  

Salemmi Giovanna per il momento è assente.  

Santeramo Vito presente  

Scannicchio Saverio presente   

Schirone Luigi presente  

Traversa Giuseppe presente  

Sono tredici. 
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Presidente 

Grazie, Direttore. Verificata la presenza del numero 

legale, dichiaro aperta la seduta. Stiamo trattando al 

proposta di deliberazione n. 2019/4020042, sono le ore 8, 

30. Alle ore 8, 31 entra la consigliera Salemmi, ne do 

atto, e anche il consigliere Ruggero.  

Venerdì era caduto il… Consigliera Fiorentini, prego.  

 

Consigliera Fiorentini 

Buongiorno a tutti. Prima di iniziare questo Consiglio 

vorrei chiedere l’attenzione di tutti a questa giornata 

speciale che è la giornata contro la violenza sulle donne 

quindi la giornata internazionale contro la violenza sulle 

donne. Mi fa piacere che il nostro Consiglio comunque 

quest’anno ci sono cinque componenti femminili, vuol dire 

che si stanno facendo tanti passi avanti verso una 

uguaglianza appunto sostanziale quindi ringrazio le nostre 

colleghe Alessandra Abbatescianni, in questo mancano 

Virginia Ambruosi, Claudia Colella e Giovanni Salemmi, una 

nostra veterana, e la signora Oreste. Ringrazio tutti di 

essere qui con noi. Buon lavoro. 
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Presidente 

Grazie, consigliera Fiorentini. Dicevo, venerdì nel corso 

del precedente Consiglio era caduto il numero in sede di 

votazione, quindi riprendiamo dalla votazione essendo già 

stata chiusa la discussione sulla proposta di 

deliberazione, quindi chi vuole approvare…consigliere 

Putignano, prego. 

 

Consigliere Putignano 

Buongiorno a tutti. Presidente, io intenderei proporre un 

emendamento per cui chiedo di poter presentare un 

emendamento e magari poterlo condividere anche con i 

Consiglieri presenti, per cui se me ne dà la facoltà o 

interrompiamo giusto qualche minuto, lo condivido e poi lo 

sottoponiamo all’assise. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Putignano. Purtroppo la discussione 

generale sulla proposta di deliberazione è già chiusa, 

abbiamo addirittura intrapreso una votazione sulla proposta 

di deliberazione quindi non è più possibile presentare 

emendamenti. Sono stati presentati prima della chiusura 

della discussione generale sulla proposta di deliberazione 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 25 novembre 2019 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 5 

la volta scorsa, c’è stata anche la discussione sugli 

emendamenti, la votazione sugli stessi, dopo di che è stata 

chiusa la discussione quindi oggi non è più possibile 

proporre nuovi emendamenti, dobbiamo soltanto votare. 

Prego, consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano  

Presidente, onestamente questa prassi personalmente non la 

conosco, dubito, per me questo è un Consiglio nuovo, 

l’altro non ha avuto modo di poter deliberare e pertanto 

reitero la mia richiesta e comunque che venga messa a 

verbale. Grazie.  

 

Presidente 

Certamente. Grazie, consigliere Putignano. Se il direttore 

vuole intervenire? Va bene. Allora procediamo con la 

votazione. Consigliere Colapietro, le dichiarazioni sì sono 

ammesse, prego.  

 

Consigliere Colapietro 

A questo punto dichiarazione di voto visto che non possiamo 

fare altro. Io venerdì non ero presente a quella seduta che 

poi è venuta meno, quest’oggi, lunedì siamo presenti anche 
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noi Consiglieri di minoranza ed opposizione, come ci volete 

denominare, proprio per senso di responsabilità e per far 

sì che anche questo Natale si riesca a fare nel Municipio, 

a realizzare qualche iniziativa. Sinceramente e 

personalmente non è, diciamo, le linee di indirizzo che ho 

esaminato in questi giorni sono sicuramente un passo avanti 

rispetto a quelle da voi approvate qualche settimana fa nel 

senso che quantomeno sono un po’ più precise, troviamo 

qualche numero di eventi, qualche precisazione sul numero 

di strade che devono essere coinvolte e soprattutto io 

vorrei pregare di  valorizzare quelle almeno che è 

contenuto al centro della delibera perché mi rendo conto 

che alla fine anche per la Commissione andare ad approvare 

delle linee di indirizzo quando ancora non hai contezza 

esattamente dei soldi che puoi spendere, diventa un po’ 

complicato, è come andare a fare la spesa al supermercato 

senza sapere quanti soldi hai nel portafoglio, quindi è 

difficile. Però se questa situazione anche nelle prossime 

ore troverà un contributo maggiore da parte 

dell’amministrazione centrale, mi auguro che, ripeto, si 

valorizzi …e quindi il numeri musicali, i numeri di strade 

sia destinato a crescere e non a limitarsi a quello che 

troviamo nel testo. Questo come primo aspetto. Ovviamente 
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in generale devo dire che dalla lettura delle linee di 

indirizzo troviamo superggiù, ripeto superggiù quello che 

si è un po’ fatto negli anni scorsi, evento più evento 

meno, questo è ovviamente sempre dipendente dai fondi, 

l’anno scorso sono arrivati dei finanziamenti in più non al 

Municipio ma ad alcuni commercianti che hanno realizzato 

degli eventi, quest’anno forse lei riuscirà, da quello che 

ho capito, ad averli dalla amministrazione centrale come 

rinforzo, però il tutto viene sempre vissuto a mio parere 

come una specie di obolo che l’amministrazione centrale 

sotto le feste fa al Municipio perché si rende conto che  

abbiamo pochi fondi e decide di rimpinguarli con qualcosina 

in più. Io quello che invece sostengo, e l’ho detto anche 

nella precedente votazione sullo stesso tema, che noi 

dobbiamo avere come Municipio 2 pari dignità rispetto al 

Municipio del centro. Cioè non è ammissibile che si 

continui negli anni a riproporre tutti gli eventi legati 

alle manifestazioni natalizie esclusivamente nell’ambito 

del quartiere Murattiano, quindi arrivato alla ferrovia, 

tutto ciò che sta oltre non conta più quindi se si vuole 

fare qualcosa, si può soltanto contare sulle nostre forze. 

Mi piacerebbe invece che ci fosse dopo anni una inversione 

di marcia da questo punto di vista, perché non pensare a 
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fare,e  su questo proporrò magari nei prossimi mesi, una 

delibera che mi auguro trovi il consenso di tutti, perché 

non pensare a largo 2 Giugno come nel nostro piccolo il 

Central Park di New York? Cioè basta aprire una mappa di 

Bari per vedere che il vero quartiere centrale  rispetto 

alla città siamo noi, non è Piazza Umberto. Pensando  a 

Largo 2 Giugno, è facilmente raggiungibile da chi abita,  

da Carbonara, da Japigia, da San Paolo,  siccome lì si può 

venire nel nostro Municipio e immagino un Largo 2 Giugno 

che abbia delle casette e del mercatino all’interno e non 

all’esterno sulla complanare, che abbia delle lucine di 

Natale che abbia la pista di pattinaggio su ghiaccio, che 

abbia la casa di Babbo Natale, insomma tutto quello che 

oggi si fa in centro, in Piazza Umberto, che venga spostato 

nel nostro quartiere perché poi decentramento, Presidente, 

non è soltanto chiedere personale per il Municipio o 

chiedere maggiori risorse finanziarie, decentramento deve 

essere un modo di pensare anche da parte del Sindaco, 

dell’amministrazione comunale che decida di decentrare 

anche le attività del Natale così come quelle estive, oltre 

il limite del Municipio del centro, perché noi, ripeto, 

abbiamo pari dignità che scaturisce già da un fattore 

geografico e poi anche da una questione di operazione, 
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siamo pari al Municipio 1, paghiamo le tasse come loro 

quindi abbiamo diritto di avere anche la stessa   

attenzione durante l’estate, durante il Natale, durante 

tutto l’anno rispetto ai cittadini che sono in centro e che 

forse in questi mesi si sentono un po’ più fortunati 

rispetto a noi. Abbiamo il parcheggio, cosa che lì manca, 

quindi abbiamo dei commercianti che sono anche qui 

presenti, negozi che non hanno niente da invidiare a quelli 

del centro, quindi cerchiamo, e su questo, ripeto sono 

promotore di presentare una delibera e chiedere il consenso 

di tutti quanti voi, di chiedere ufficialmente 

all’amministrazione, al sindaco che una parte delle 

manifestazioni di Natale l’anno prossimo siano spostate, 

decentrate nel Municipio 2 perché a mio modo di vedere, a 

fatto corretto, che il tutto sia centralizzato lì. Tornando 

invece alla delibera, noi anche, ripeto, per senso di 

responsabilità oggi asterremo, siamo comunque presenti 

anche ai fini del numero legale ove ce ne fosse bisogno, 

diciamo, che questa nuova condotta scaturisce unicamente 

dal fatto che quest’anno c’è una estrema urgenza 

nell’approvare il tutto tenuto conto del fatto che ci siamo 

insediati anche molto tardi dopo l’estate e quindi in due o 

tre mesi oggettivamente non è che si potesse chiedere di 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 25 novembre 2019 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 10 

più. Per l’anno prossimo, ripeto, tenendo conto di questo 

intervento che mi auspico dalla amministrazione centrale, 

spero anche che si riescano a fare delle linee di indirizzo 

più precise, più circostanziate, se è possibile, condivise 

anche con noi come opposizione perché noi siamo anche 

disponibili a votare a favore quando veniamo coinvolti 

dall’inizio e non last minut, all’ultimo. A noi non piace 

avere il piattino pronto già scritto da qualcuno, 

presentato, e poi magari ci si chiede l’aiuto in sede di 

consiglio perché servono due o tre numeri, ci chiedete di 

votare. Noi siamo disponibili a votare anche a favore e non 

ad astenerci, però scriviamolo insieme la prossima volta, 

non abbiamo alcun problema. Un minimo contributo in 

proporzione ai nostri numeri..lo diamo, l’80%  lo scrivete 

voi, il 20% noi, il 70, il 30, non c’è problema. Quindi sul 

testo, ripeto, avrei qualche dubbio anche sulla maniera di 

andare avanti, perchè  quella è la convenzione, però 

ripeto, quest’anno è andata così perché da Settembre a 

Novembre sono solo due mesi, oggettivamente forse non si 

poteva fare di meglio. L’anno prossimo speriamo di avere 

qualcosa di più bello e soprattutto di scritto e di 

preparato, ideato tutti quanti insieme. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Ruggiero, sempre per dichiarazione di voto.  

 

Consigliere Ruggiero                        

Buongiorno a tutti. Buongiorno Direttore, Presidente, 

signora Oreste, Consiglieri e anche al pubblico oggi. Io 

riprendo che quello che ha detto il consigliere Colapietro, 

lungi da noi l’idea di bloccare o osteggiare in alcun modo 

lo sviluppo degli eventi natalizi che fra l’altro c’è da 

riconoscere al presidente, quest’anno dovrebbero essere 

finanziati in maniera più corposa, cosa che è avvenuto 

appunto grazie al suo interessamento. Quello che ci ha un 

po’ bloccato nell’ultima seduta e in precedenza, ma 

tutt’oggi un po’ permane, è la modalità con cui questi 

affidamenti dovrebbero avvenire perché, come diceva il 

consigliere Colapietro, uno, non abbiamo  la certezza degli 

importi. Due, nasce una possibilità di convenzione con gli 

esercenti che dovessero presentare un progetto. Tre, però 

nel momento in cui non c’è il limite alla entità dei 

progetti, non c’è una priorità perché mi pare che andremo a 

deliberare che è possibile presentare progetti entro una 

certa data, ma se poi entro quella data dovessero essere 
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presentati progetti sovrabbondanti rispetto alle risorse 

disponibili, cosa si fa, li assegniamo a tutti in 

proporzione, per non scontentare nessuno? O si faranno di 

criteri di scelta che non ci sono tutt’oggi? Ecco perché 

avevamo dei dubbi. Poi mi sorprende stamattina, sento che 

il consigliere Putignano propone un emendamento. 

Praticamente io sono abbastanza certo che una volta che una 

delibera non viene approvata, non è che si incomincia la 

discussione, d’altra parte stiamo facendo la dichiarazione 

di voto, ma comunque anche per una discussione più 

democratica non so quale fosse onestamente questo 

emendamento, probabilmente avrei anche votato contro, non 

lo so, o a favore, però io l’avrei …ascoltato sempre 

nell’ottica di una discussione di un dibattito democratico, 

peraltro viene dalla sua maggioranza quindi la sorpresa è 

doppia. Detto questo, è evidente che bisogna migliorare la 

qualità anche del nostro lavoro che qui è stato fallato dal 

fatto che siamo stati eletti, proclamati  solamente due 

mesi fa  e quindi abbiamo avuto l’urgenza di  raffazzonare 

un provvedimento per cercare di realizzare un Natale nel 

miglior modo possibile. L’auspicio, come ha detto il 

consigliere Colapietro  è quello che d’ora in avanti si 

facciano in maniera concordata, con un lavoro più preciso 
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della Commissione competente, senza nulla togliere perché 

anche loro si sono trovati in effetti   travolti, tra 

virgolette, dalla brevità dei tempi per fare tutto questo 

ma sarebbe opportuno anche perché la proposta che si 

delinea è quella che in effetti verrà finanziata in maniera 

corposa,cosa che non era mai avvenuto in precedenza in 

maniera così corposa, e quindi siccome dobbiamo disporre di 

finanza pubblica, sarebbe opportuno una pi attenta 

osservazione di tutti gli aspetti. Grazie. Io, siccome 

stiamo dicendo che è una dichiarazione di voto, anche noi 

di Forza Italia ci asterremo perché non vogliamo in alcun 

modo osteggiare le attività che seguiranno. Grazie.         

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggiero. Mi permetto solo di 

evidenziare che questo, a mio avviso, è tutt’altro che una 

proposta di delibera raffazzonata nel senso che invece io 

devo ringraziare gli uffici e il direttore in particolar 

modo per il lavoro assiduo che hanno prestato per pervenire 

a questa proposta di deliberazione in pochissimo tempo che 

a mio avviso è il miglior risultato che si  potesse 

ottenere in così poco tempo. Ci sono altre dichiarazioni di 

voto? Consigliera Salemmi. Decaro sindaco. 
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Consigliera Salemmi  

Io sono davvero molto contenta del fatto che oggi ci sia 

una parte di pubblico e una parte di quella che è la 

rappresentanza del nostro Commercio, diciamo, quello 

territoriale, quello di frontiera rispetto anche a quello 

della città, del centro città  che può vedere, come 

sappiamo, una serie di iniziative che ogni anno vengono 

proposte dal Comune di Bari. Oggi è 25 Novembre, fra 

esattamente un mese è Natale e quindi il tempo è 

sicuramente poco per organizzare per cui questa delibera in 

qualche modo va approvata soprattutto per una questione di 

rispetto nei confronti sia di questi fondi, dei fondi 

pubblici, sia nei confronti dei commercianti ma di tutti i 

cittadini del nostro Municipio che si aspettano delle 

attività per Natale, così come in parte abbiamo sempre 

fatto, per cui il mio voto sarà sicuramente positivo, a 

favore, però ci tenevo a precisare che è necessaria una 

organizzazione che possa rispettare tutti i criteri di 

competenza, parliamo di una Commissione cultura che deve 

pensare, sì, al commercio ma anche ad attività culturali 

sostanziali, attività culturali che devono coinvolgere le 

famiglie e i bambini e  allietare questi momenti di festa 
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che, è vero, la luce, le luminarie sono sicuramente gradite 

dai commercianti, insomma a supporto dei commercianti 

nonché è anche fondamentale riempire di contenuti le 

attività che noi facciamo, per cui l’auspicio è quello che 

per le prossime programmazioni si tenga conto delle 

funzioni proprie della Commissione e che questi soldi 

vengano impegnati a favore, in parte, dei commercianti ma 

soprattutto per attività culturali. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Salemmi.   Consigliera Abbatescianni, 

prego. Chiedo scusa, consigliera Salemmi, ha fatto la 

dichiarazione di voto? Consigliera Abbatescianni, lei è 

dello stesso gruppo, non può rendere un’altra dichiarazione 

di voto, a meno che non dichiara di votare in senso 

difforme da quello dichiarato dalla consigliera Salemmi. Ci 

sono altre dichiarazioni di voto? Consigliere Moncada.   

 

Consigliera Moncada 

Noi ci troviamo oggi qui riuniti, penso che siano venuti 

anche i commercianti perché si sono allarmati probabilmente 

per il Natale e per il commercio durante il periodo di 

Natale e quindi anche per manifestazioni, in questo  caso 
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anche luci e illuminazione che erano stati garantiti l’anno 

precedente, nei periodi passati anche grazie all’intervento 

dell’amministrazione centrale. Il lavoro della Commissione, 

noi abbiamo comunque lavorato, devo dire, come Commissione 

perché noi abbiamo udito poi l’assessore competente, noi 

eravamo pronti con delle linee di indirizzo già da Ottobre 

e quindi comunque era già tutto pronto per avere i tempi, 

per poter espletare tutto ciò anche in maniera molto 

dettagliata perché le nostre linee di indirizzo 

inizialmente erano dettagliate, quindi si sarebbe potuto 

anche portare avanti questa iniziativa in maniera molto più 

tranquilla attraverso un bando, cosa che ci auspichiamo che 

si verifichi in futuro, purtroppo queste linee sono state 

viste generiche, poi sulla base delle iniziative 

dell’opposizione e quindi anche dalla stessa Commissione 

che è venuta, si è sollevata, si è sentita esautorata di 

quello che era stato deciso, a seguito di ciò ci ritroviamo 

adesso a riproporre linee dettagliate, ci ritroviamo a 

dover votare in questo momento quindi agli goccioli del 

Natale, ci ritroviamo giustamente i commercianti allarmati, 

ci ritroviamo a dover mantenere il numero legale per poter 

votare a favore della cittadinanza ciò che invece è stato 

oggetto di discussione che si è protratta internamente e 
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amministrativamente per troppo tempo. Devo dire, devo 

correggere un attimo il consigliere Colapietro, mentre 

l’anno precedente era stato garantito, questi fondi erano 

stati garantiti dall’assessorato, quindi a livello 

comunale, in questo caso è il municipio che sta venendo a 

salvare i commercianti della zona, perché grazie 

all’intervento in questo caso devo dire del presidente, che 

si è speso per riuscire a recuperare più finanza proprio 

per assolvere a questo, a ciò. Quindi diciamo su questo 

versante noi apprezziamo il lavoro del presidente, perché 

pensiamo che sia necessario, a differenza delle linee guida 

che si verifica a livello comunale, dove si tende ad aprire 

centri commerciali continuativamente andando a scapito del 

commercio nelle vie principali del nostro municipio, che se 

no in alternativa andrebbero morendo, su questo versante 

noi apprezziamo il vostro operato, presidente, non 

apprezziamo però la mancanza di collegamento con la 

commissione e di confronto con la commissione stessa, che 

ci porta adesso, tramite la convenzione, non con un bando, 

come ci auspichiamo noi in futuro come Movimento 5 Stelle, 

per una maggiore trasparenza e  partecipazione di tutti, a 

portare avanti questa iniziativa per il Natale. Il 

Movimento 5 Stelle si asterrà proprio per quello che ho 
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detto, ripeto che non è riferito all’iniziativa per il 

commercio, che è venuto meno il numero legale l’altra 

volta, per i commercianti, ma come segno nei suoi riguardi 

per quanto riguarda la modalità di rapportarsi con la 

commissione. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Consigliere Losito… Non ci sono 

altre dichiarazioni di voto, possiamo procedere con la 

votazione, chi vuole votare a favore della proposta di 

deliberazione può alzare la mano. Votano a favore i 

consiglieri Abbatescianni, Losito, Colella, Salemmi, 

Santeramo, Fiorentini, Traversa, Di Pantaleo, Damiani, 

Rella e il presidente. 

Chi vota contro può alzare la mano. Nessun voto contrario. 

Chi si astiene può alzare la mano. Consiglieri Moncada, 

Colapietro, Scannicchio, Schirone e Ruggiero. 

Quindi con cinque voti di astensione e undici voti a favore 

la proposta di deliberazione viene approvata. 

Diamo atto che il consigliere Putignano si è allontanato 

alle ore nove. Per completezza di verbale diamo atto anche, 

perché me ne ero dimenticato, di rilevare l’ingresso del 

consigliere Moncada alle ore 08.35. 
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Adesso, stante il carattere d’urgenza, vi prego di voler 

votare per l'immediata esecutività. Quindi all'unanimità 

dei presenti viene approvata anche l'immediata esecutività 

per alzata di mano. 

Quindi non vi sono altri punti all'ordine del giorno, io 

ringrazio la maggioranza che si è presentata puntuale, 

coesa, per votare questa importante deliberazione, 

ringrazio anche la minoranza che comunque ha dimostrato 

senso di responsabilità stando in aula e mantenendo il 

numero legale, benché oggi non ve ne fosse necessità. 

Grazie e buona giornata. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/12/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/12/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 
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 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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